

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.092

Segovia.—Lunes 9 de Enero de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

Los extremistas intentaron ayer golpes de mano sobre los cuarteles y Centros oficiales de Madrid, Barcelona y Lérida

Las guarniciones y la fuerza pública rechazan decididamente a los extremistas. El triste balance de la jornada ha sido el siguiente: En Barcelona, cinco muertos y 14 heridos; en Lérida, un sargento y tres paisanos muertos y cuatro militares heridos; en el campamento de Carabanchel, varios extremistas heridos de gravedad; en Zaragoza, dos mujeres heridas, y en Sallent, un guardia civil muerto. Se han practicado numerosas detenciones

LAS NOTICIAS OFICIALES ACUSAN TRANQUILIDAD EN TODA ESPAÑA

LA PRIMERA NOTICIA

Madrid, 9 (9.45 m.)—En Madrid, Barcelona y Lérida, los extremistas intentaron ayer un golpe de mano sobre los cuarteles y algunos Centros oficiales.

En Barcelona resultaron cinco muertos y catorce heridos. En Lérida, un sargento y tres paisanos muertos y cuatro militares heridos. En el campamento de Carabanchel, de Madrid, varios extremistas gravísimos.

En Zaragoza, dos mujeres heridas. En Sallent, un guardia civil muerto. Se han practicado numerosas detenciones, restableciéndose la tranquilidad.—MENCHETA.

Extraordinarias precauciones en la Dirección de Seguridad

Madrid, 9.—A media noche dieron a los periodistas en la Dirección general de Seguridad que el señor Menéndez estaba en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el ministro de la Gobernación.

Las precauciones en la Dirección eran extraordinarias, hasta el punto de que se prohibía el paso de automóviles por las calles de Víctor Hugo, Rosalía de Castro y Gómez de Baquero. Numerosas fuerzas de Asalto con tercerolas prestaban servicio en los alrededores del edificio.

Los periodistas observaron que algo anormal ocurría, por cuanto se dio órdenes a los jefes de las diferentes brigadas que permanecieran en sus puestos al frente del personal de cada una de aquéllas. La reserva era grande, y el movimiento en la casa aumentaba por momentos.

Sucesos en Cuatro Vientos

Los reporteros tuvieron noticia de que en el Campamento de Carabanchel y en el Aerodromo de Cuatro Vientos se habían desarrollado algunos sucesos, provocados por elementos extremistas. Se decía también que a las once y media de la noche se produjo una colisión entre varias parejas de la Guardia civil y un grupo de paisanos.

En todas las Comisaría de Madrid las precauciones adoptadas fueron también muchas y todos los agentes y guardias de Seguridad prestaban servicio de retén.

Acuartelamiento de la Guardia civil. Vigilancia en los cuarteles

Las autoridades dispusieron que la Guardia civil quedase acuartelada mediada ya la tarde.

En los alrededores de los cuarteles y en las calles cercanas a aquéllos, se montó un servicio especial de vigilancia.

Como el ministro de Obras públicas se hallaba de viaje en dirección a Madrid, se telefonó a los puestos de la Guardia civil en recordatorio para extremar la vigilancia.

Nutrido tiroteo en Cuatro Vientos entre elementos anarcosindicalistas y la fuerza pública

Madrid, 9.—Noticias de los sucesos ocurridos en Madrid ayer tarde, señalan que por la tarde llegaron a Cuatro Vientos grupos sospechosos, que engrosaban a medida que la tarde avanzaba. Se dio cuenta de ello al cuartel de la Guardia civil, y el sargento dispuso que salieran a reconocer los alrededores el cabo con dos guardias.

Estos descubrieron cerca de la carretera un grupo, que huyó ante la presencia de los guardias.

El primer tiroteo. Huyen los agresores dejando un herido

Entrada la noche, la Benemérita se percató de que los grupos aumentaban en número, pero manteniéndose a gran distancia de aquélla. A las once, el cabo y los dos guardias consiguieron acercarse a un grupo de una veintena de hombres, a los que dieron el «¿quién vive?»

¡Viva Lenin!—contestaron unas cuantas voces, y acto seguido sonó una descarga contra los guardias. Estos, para defenderse de los proyectiles, arrojáronse en un principio a tierra y dispararon contra sus agresores. Entre extremistas y Guardia civil cruzáronse numerosos disparos, hasta que un individuo cayó al suelo, y los otros dejaron de disparar para huir.

Once detenciones

Perseguidos por la Guardia civil, ésta dió alcance a once de ellos, a uno de los cuales le ocuparon una pistola. A los otros no les fueron ocupadas armas, suponiéndose que las arrojaron al escape perseguidos y en peligro de captura.

La Guardia civil retornó al lugar del tiroteo y recogiendo al herido lo trasladó a la Casa de Socorro del Puente de Segovia. Los facultativos le apreciaron una herida por arma de fuego en el lado derecho de la región pectoral, con orificio de salida por el hombro del mismo lado, con fractura del fémur.

Se llama el herido Jaime Escalé Pitto, de veinticinco años de edad, natural de Calera (Lérida). A este individuo le encontró en una mano la Guardia civil una caja con abundantes municiones.

El estado de Pitto es grave.

Nutrido tiroteo. Más detenciones

El cabo Manuel Expósito Ciudad y los guardias Vicente Ruiz Jiménez y Gregorio Delgado regresaron al cuartel y dieron cuenta al sargento don Aurelio Parra de lo que acababa de ocurrir. Dicho sargento salió con los guardias Eufemio Arranz y Eduardo Sancho a dar otra batida. También encontró a otros grupos que, al serles dado el «¿quién vive?», respondieron «España», y dispararon.

Nuevamente necesitó la Benemérita disparar, y esta vez fué tan nutrido el tiroteo, que acaso pasaran de un millar los disparos que entre una y otra parte se cruzaron.

Los extremistas disparaban papapatados en los accidentes del terreno, por lo que no tuvieron bajas.

Huyeron por fin los extremistas perseguidos por la Guardia civil, la cual logró detener a cinco más, a dos de los cuales se les ocuparon sendas pistolas, y a otros, dos cajas con municiones.

Tiroteo contra los soldados de ferrocarriles que salieron en auxilio de los guardias

Al llegar noticias al cuartel del regimiento de Ferrocarriles de lo que ocurría, se dispuso que salieran soldados a dar otra batida por los alrededores del cuartel, en los que, merced a lucir ya la luna, se divisaban algunas siluetas de gente sospechosa. Los extremistas, batidos por la Guardia civil, habían llegado a Cuatro Vientos. Los soldados Tomás Hernández, José Sánchez y José Melgar, que divisaron un grupo, le dieron el alto, y la respuesta fué una descarga cerrada, sin consecuencias. Perseguidos por los soldados, fueron detenidos ocho individuos, a quienes se les encontraron pistolas. Todos ellos fueron encerrados en calabozos, y de todo lo acaecido se dió parte al general Agustí, comandante militar del Campamento, que se presentó con su ayudante en el regimiento de Ferrocarriles.

Envío de guardias de Asalto a Cuatro Vientos

También se notificó lo que ocurría al director general de Seguridad, quien dispuso, después de visitar al señor ministro de la Gobernación, que salieran para Cuatro Vientos fuerzas de Asalto, un camión para recoger a los detenidos, y fuerzas de Policía.

Un tiroteo más

Los periodistas se trasladaron al cuartel de Ferrocarriles, a donde llegaron después de sortear no po-

Los graves sucesos ocurridos en Barcelona

Las autoridades se previenen
Barcelona, 9.—Ayer a primera hora de la tarde, las autoridades tuvieron confidencias de que los elementos extremistas de la ciudad iban a intentar un golpe revolucionario. El gobernador y el jefe superior de Policía dictaron órdenes urgentes y precisas para abortar estos propósitos. En su consecuencia fueron distribuidas todas las fuerzas de que disponían, situándolas en los sitios estratégicos de la capital, y de las barriadas extremas. Los jefes de Seguridad, de las fuerzas de Asalto y de la Guardia civil, pusieron en marcha sus unidades, dictando órdenes severísimas para el caso de que el movimiento estallase.

Los guardias de Asalto y de Seguridad habían sido provistos de tercerolas, distribuyéndose por todas las calles, y, principalmente, por los alrededores de los Centros oficiales, montando fuertes retenes. Otro tanto se hizo en los accesos de las barriadas extremas.

La población, sorprendida por las precauciones
Este lujo de fuerzas dió motivo a la alarma de los que circulaban por las calles, especialmente por la plaza de Cataluña y Ramblas, animadísimas en aquellas horas. El público se preguntaba la causa de tan extremadas precauciones. La Policía comenzó a efectuar cacheos, deteniendo a todos los automóviles que circulaban y registrando a sus ocupantes.

Tiroteo en las Ramblas

A las ocho de la noche se inició un tiroteo en las Ramblas, extendiéndose hasta la esquina de la calle del Conde de Asalto.

En uno de los locales que ocupa un Sindicato Unico, la Policía pretendió realizar un registro, por tener noticias de que en él estaba celebrándose una reunión clandestina.

Los guardias, tiroteados. Varias detenciones y ocupación de bombas

Al tratar de penetrar en dicho local, los guardias fueron agredi-

dos desde un «auto» que se hallaba parado frente a la puerta del citado edificio. La Policía detuvo al chófer, así como a los dos individuos, a los que se les ocuparon algunas bombas. En aquellos momentos el tiroteo se intensificó desde los balcones, terrazas y portales de los alrededores del lugar donde se encontraba el coche de los extremistas.

Un guardia de Asalto, un transeunte y una mujer, muertos

A consecuencia de los tiroteos resultaron muertos el guardia de Asalto José Mínguez y un transeunte, llamado Francisco de Haro. También resultó herida en ambas piernas una muchacha que pasaba por aquellos lugares y una mujer con un balazo en el vientre. La última falleció al ingresar en el Dispensario de las Casas Consistoriales.

Se generaliza el tiroteo
El tiroteo se extendió rápidamente por otras calles de la ciudad, sosteniéndose entre los grupos revolucionarios y los guardias durante largo tiempo, con mucha intensidad.

Mientras tanto grupos de revolucionarios se dirigieron hacia la calle del Comercio, donde se levanta el cuartel de Artillería de San Agustín, estableciéndose también violento tiroteo.

Tres heridos, entre ellos un sargento de la Guardia civil

En la barriada del Clot, numerosos grupos armados con pistolas hicieron fuego sobre la fuerza pública. En este tiroteo, sostenido durante largo espacio de tiempo, resultó herido un sargento de la Guardia civil, cuyo nombre se ignora en estos momentos. También fueron heridas dos personas que pasaban por aquellas inmediaciones. Conducidas a la Casa de Socorro próxima, fué diagnosticado su estado de pronóstico reservado.

Explosión de dos bombas. Dos chóferes heridos

La Gran Vía Layetana, al pasar un «auto» frente a la Jefatura de Policía, hicieron explosión dos

bombas, que hirieron gravemente a dos chóferes al servicio de aquélla.

La fuerza pública acorda el Sindicato de la Alimentación

Bastantes afiliados al Sindicato establecido en la Rambla junto a la calle del Conde de Asalto y que es el perteneciente al ramo de la Alimentación, continuaba a las once de la noche encerrado en su domicilio social. A las diez y media la fuerza pública intentó penetrar en dicho local, pero como se la recibiera con disparos de pistola y algunos petardos, que les fueron arrojados desde la escalera, se vió obligada a retirarse y acordar el edificio, en espera de que los sitiados se rindan.

Tiroteo frente al Palacio de Justicia

Frente al Palacio de Justicia hubo otro tiroteo. Varios grupos de revolucionarios comenzaron a disparar contra la fuerza pública. Los guardias de Asalto que custodiaban el edificio repelieron la agresión, poniéndolos en fuga.

Cuatro bombas contra un guardia civil. También se le hace una descarga. Doce detenciones. Hallazgo de numerosas bombas

Cuando por la puerta del parque se dirigía un guardia civil a su cuartel, se vió atacado por dos individuos, que le arrojaron dos bombas. Dicho guardia pudo sortear el peligro, y se encontró con otros dos individuos, que también le tiraron otros dos artefactos, sin que, por fortuna, estallasen. Cuando había logrado escapar ileso de estas agresiones, un grupo de pistoleros disparó contra él sus armas, sin que hicieran blanco, logrando el guardia detener a uno de los agresores. Acudieron otros guardias que persiguieron a los extremistas hasta las proximidades del Arco del Triunfo, donde se practicaron doce detenciones y se encontraron numerosas bombas.

Los anarcosindicalistas requisan automóviles. Comunicaciones cortadas

Se ha podido comprobar que fueron numerosos los automóviles requisados por los revolucionarios y que, colocados en las principales calles y carreteras afuentes a la ciudad, cortaron las comunicaciones con el exterior. También lograron colocar tres coches en la vía férrea con objeto de interrumpir la circulación ferroviaria.

Las armas recogidas

El número de armas cortas, todas de sistemas modernísimos, y

resultando herido un subteniente, dos sargentos más y un cabo.

En el cuartel del Castillo, un individuo solo intentó agredir al centinela, quien se defendió con el machete, hasta dar muerte al agresor.

Al salir huyendo del cuartel de La Panera, un grupo de paisanos agredió a la Guardia civil, que se vió obligada a repeler la agresión, hiriendo a uno de los agresores.

Incidentes en otros puntos de Cataluña

En la provincia de Barcelona, en Sallent, en Valls (Tarragona),

de bombas encontradas en cuantos registros y cacheos se han practicado, ha sido en cantidad verdaderamente asombrosa.

De madrugada se han entregado los del Sindicato de la Alimentación

A las dos de la madrugada, los guardias de Asalto lograron penetrar en los locales del edificio sitiado, y detuvieron a 15 individuos, de profesión camareros. El resto de los sindicalistas, que hicieron frente a la fuerza pública, cuando, a las ocho de la noche, intentaron penetrar en el local citado, lograron escapar por las azoteas de las casas colindantes con la calle de Lancaster. Al penetrar los guardias, no pusieron la menor resistencia.

En el Palacio de Justicia

En el Palacio de Justicia, en los pasillos próximos al despacho del señor Anguera de Sojo, fueron detenidos tres o cuatro individuos, provistos de varias bombas.

Un guardia civil muerto en Sallent

En Sans, un grupo de nueve sindicalistas fué detenido por la Guardia civil, encontrándoseles tres bombas y varias pistolas, con numerosas municiones y 1.974 pesetas.

En Sallent la Guardia civil, que practicaba un reconocimiento por sus alrededores, fué agredida por un grupo de revolucionarios, resultando del encuentro un guardia civil muerto.

Presta servicio un batallón de Cazadores. Un extremista muerto y otro herido. Más bombas

De Manresa salieron fuerzas del batallón de Cazadores, con objeto de distribuirse por las carreteras.

En Tarrasa fué agredido un guardia civil por un grupo compuesto por quince individuos armados de pistolas. El guardia logró repeler la agresión, dando muerte a uno de aquéllos e hiriendo a otro. Acudieron fuerzas y pusieron en dispersión a los revolucionarios.

En las inmediaciones de la estación del Norte de Tarrasa hubo también un encuentro entre la Guardia civil y los sindicalistas. En dicho lugar fueron encontradas numerosas bombas, dos carabinas y otras armas.

Enormes cantidades de bombas

En todos los vagones que se encontraban detenidos en la estación del Port han sido halladas enormes cantidades de bombas.

Los extremistas pretenden asaltar el cuartel de La Panera en Lérida

Tres paisanos y un sargento muertos. Cuatro heridos

Lérida, 8.—A las siete de esta tarde, varios individuos, aprovechando la circunstancia de que, como domingo, las tropas habían salido de paseo, intentaron asaltar el cuartel de La Panera.

Los soldados que hacían guardia en el cuartel se aprestaron a la defensa, logrando rechazar a los asaltantes, después de cruzarse algunos disparos.

En la escaramuza resultaron tres paisanos muertos dentro del referido cuartel, teniendo que lamentar, además, la pérdida de un sargento,

resultando herido un subteniente, dos sargentos más y un cabo.

En el cuartel del Castillo, un individuo solo intentó agredir al centinela, quien se defendió con el machete, hasta dar muerte al agresor.

Al salir huyendo del cuartel de La Panera, un grupo de paisanos agredió a la Guardia civil, que se vió obligada a repeler la agresión, hiriendo a uno de los agresores.

Incidentes en otros puntos de Cataluña

En la provincia de Barcelona, en Sallent, en Valls (Tarragona),

DR. CASTAÑÓN ALBERTOS

Médico director del Dispensario antituberculoso, profesor del Instituto antituberculoso de las Pañuelas (Madrid)

EX RESIDENTE DEL SANATORIO LAGO (TABLADA)

Consulta de enfermedades del pecho, martes y viernes, de tres a cinco en el

HOTEL COMERCIO

LUISA GALVAN HERNANZ

MEDICO-ESPECIALISTA EN ANALISIS CLINICOS Y MEDICINA INTERNA EN LA MUJER Y NIÑOS

Consulta: de diez a una y de tres a cinco **JUAN BRAVO, 66, PRAL.**

Gratuita para los pobres los martes, de tres a cinco

Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo en la Agricultura

Por el presente anuncio se apremia a todas las Juntas locales para que, en un plazo de ocho días, remitan los justificantes de las asistencias médico-farmacéuticas (especialmente las recetas avaladas por las Juntas locales), ya que son muy escasas las que han cumplido con nuestra última circular. Si en algunos casos los accidentados hubiesen abonado su importe, deben reclamarlo de esta Directiva provincial.

y en Rubí, ha habido también algunos incidentes, que han quedado inmediatamente dominados. En Tarrasa un grupo de quince individuos intentó agredir a un

guardia civil, quien hizo fuego con su pistola, matando a uno de ellos e hiriendo a otros dos. El resto de los que formaban el grupo se dieron a la fuga.

En Zaragoza disparan los extremistas contra la Policía y resultan heridas dos mujeres

Zaragoza, 9.—Ayer tarde, cuando mayor era la concurrencia en el paseo de la Independencia, el inspector de Policía señor Casanova, y cuatro agentes a sus órdenes, prestaban servicio en aquel paseo. De pronto observaron la presencia de cuatro conocidos extremistas. Los agentes intentaron detenerlos, procediendo cautelosamente, pero los extremistas se dieron cuenta de la persecución y huyeron por la calle del 5 de Marzo.

dos su gabán. Los agresores escaparon a favor de los disparos.

A consecuencia del tiroteo resultó herida grave Mercedes García Marín, de diez y ocho años, que se hallaba en la plaza del Carbón.

También se sabe que resultó con una herida contusa en el codo derecho una mujer, cuyo nombre se ignora.

La Policía no quiso hacer uso de las armas, ante el temor de causar víctimas inocentes, por hallarse concurridísimo el paseo.

El público, que llenaba el paseo de la Independencia, huyó a la desbandada al oír los disparos, pero reaccionó inmediatamente y volvió a su paseo.

EN LA ESCUELA ELEMENTAL DEL TRABAJO

Apertura de la Exposición

El viernes de la semana anterior se celebró en la Escuela Elemental del Trabajo un solemne acto, para la apertura de la Exposición de trabajos ejecutados por los alumnos del expresado Centro durante el año de 1932, y el reparto de premios, consistentes en herramientas y útiles de trabajo a aquellos de dichos alumnos que más se han distinguido por su laboriosidad y aprovechamiento.

crear una oficina de orientación profesional con sus talleres; establecimiento de una Central eléctrica; adquisición de un aparato de cinematógrafo, etc.

Persigue también el señor Romero ampliar el número y cuantía de las becas, a fin de que los alumnos permanezcan en la Escuela durante todo el ciclo de la enseñanza, ayudando al propio tiempo a sus familias.

Termina exhortando a los segovianos a que miren la Escuela del Trabajo como algo suyo y la presten el debido apoyo.

—El señor Liras, del Patronato de la Fundación González, pronunció también breves palabras para enumerar la labor que en todo tiempo ha realizado dicha Institución.

—Seguidamente se procedió al reparto de premios.

Las personas que asistieron a este brillante acto, visitaron los locales de la Escuela donde están expuestos notables trabajos efectuados por los alumnos.

El acto fué amenizado por la banda de música de los Establecimientos provinciales.

La Exposición

Todos los días está siendo muy visitada la Exposición de trabajos de los muchachos que estudian en este Centro de enseñanza, al que concurren los hijos, principalmente de familias obreras, y que tan provechosos resultados está obteniendo. Por los talleres amplios y clases bien dotadas de elementos

EN EL MONUMENTAL CINEMA

La conferencia del señor Herando de Larramendi

Madrid, 8.—Atestado de público, en el Monumental Cinema han continuado hoy las conferencias tradicionalistas, ocupando la tribuna don Luis Herando de Larramendi. Desde antes de empezar, el entusiasmo del público ya se manifestó con los aplausos de que se hizo objeto a los señores Goicoechea y Fuentes Pila, que ocupaban dos palcos. Al entrar el orador, la ovación fué clamorosa.

Comienza el acto

El señor Arauz de Robles pronuncia breves palabras referentes a la necesidad de este ciclo de conferencias y hace la presentación del orador en elocuentísimos párrafos.

El señor Larramendi

Cuando aparece en la tribuna es saludado con una ovación estruendosa. Comienza declinando los elogios que de él ha hecho el señor

instructivos excelentes, desfila un público numeroso que admira y ensalza los adelantos de los alumnos, calificando de extraordinariamente beneficiosa para la formación de los futuros menestrales la enseñanza que allí se brinda generosamente.

Acompañados por el director de la citada Escuela, el médico de esta capital, don Mariano Romero, recorrimos todas las dependencias del edificio donde se halla instalada aquélla, recogiendo la impresión de que no se puede hacer más con los elementos modestos de que allí se dispone para el perfecto funcionamiento teórico y práctico de las distintas materias que se cursan.

En las habitaciones, destinadas a talleres y clases, todas muy bien cuidadas, limpias y de un aseo meticuloso, se encuentran expuestos los trabajos de referencia, entre los cuales hay algunos que, más que de aprendices de un oficio, parecen contruidos por maestros.

En los talleres de carpintería hay algunas mesas que cualquier ebanista, de los de más exigente clientela, no tendría inconveniente en adoptarlas, como salidas de su industria; en los de cerámica se exponen platos, ceniceros y otros objetos muy caprichosos y que revelan el adelanto de los chicos cultivadores de esta rama de las manuales artes; en los de electricidad pudimos observar lo bien que asimilan los que se disponen a seguir la profesión de instaladores, los conocimientos que sus profesores les transmiten; en los de mecánica, también adquieren los futuros montadores los secretos de un oficio tan solicitado en estos tiempos en que la maquinaria obtiene su máximo producto; en los de herrería hemos contemplado primorosas confecciones: un yunque diminuto y unas poleas, tan acabadas, que revelan en sus autores grandes aptitudes para este género de actividades artesanas. Las clases de dibujo lineal y artístico ofrecen al visitante modelos muy estimables de la aplicación de los que las frecuentan. En fin, todo el que quiera hacerse cargo del esfuerzo que desarrollan profesores y alumnos de la Escuela del Trabajo, en sus respectivos cometidos, dotando de este modo de un prestigio, digno de ensalzarse a tan necesaria institución de cultura obrera, no debe de dejar de ir a contemplar esta Exposición, habiéndose encargado de explicar los objetos de que consta los alumnos de la Escuela, detalle importantísimo, pues así puede saberse que las lecciones que éstos reciben es una semilla que fructifica lozana y que, andando el tiempo adquirirá su más completo y lisonjero desarrollo, cuando esos chicos ejerzan lo que con tanto aprovechamiento aprenden.

Muy complacidos felicitamos al director de la Escuela del Trabajo, que se ocupa actualmente de fomentar la asistencia de mayor número de alumnos con la concesión de nuevas becas y premios, y al inteligente profesorado que tan acertadamente le presta su concurso decidido y entusiasta.

A petición de muchas personas la Exposición de trabajo, queda abierta hasta el martes, a las nueve de la noche.

del cuento que se presentó en la alcoba de un enfermo preguntándole: ¿Conque se agoniza, eh? (Gran ovación.)

En párrafos muy elocuentes habla del régimen natural que se aconseja para la curación de las enfermedades físicas y hace la definición de lo que es el progreso, que tiene su origen y fuente en las esencias del cristianismo.

Régimen tradicional

Define el Municipio y describe lo que éste era en la España tradicional. El Municipio tradicional con milicias propias que administraba justicia, que poseía bienes propios para cumplir sus fines y designaba sus procuradores sujetos a su mandato. El Municipio es la base de la organización política.

Habla del Estado que es un concepto abstracto o más bien un truco. Esta expresión de un continente al que falta algo, responde al propósito de no enfrentar al pueblo con quien ejerce la soberanía, diciéndoselo a él que es soberano mientras le mandan otros.

Expone el concepto de sociedad y el concepto de derecho. El concepto es la rectitud, que es la antítesis del cambio constante de lo que se llama opinión que se opone a lo recto.

Define la democracia diciendo que es la declaración de los derechos de la envidia. La tradición española no es democrática, sino aristocrática. Aristocracia no debe confundirse con la nobleza que es una clase social, porque aristocracia significa el gobierno de los mejores.

En un párrafo elocuentísimo, dice que el individuo rige sus pasiones por la Monarquía de la razón; la familia es una sociedad re-

gida por la Monarquía del varón. Pero en el Tradicionalismo se da también un régimen, que es el de los gremios tradicionales de tipo republicano y aún más, pues, en el Municipio de concejo abierto había algo de lo que quiere ser y no es el soviét. Y en el concejo abierto, la convocatoria popular se hacía a toque de campana, por donde ésta viene a ser el símbolo y el ideal de la democracia.

Las novedades revolucionarias

De la Monarquía se dice que es una antigüalla arcaica; lo nuevo es la revolución. ¿Qué novedades son las revolucionarias? Platón, personaje conocido a pesar del bajo nivel de la cultura ambiente, ya decía que la demagogia el primer acto que realizaba era incendiar los templos y entonces no había templos católicos y apoderarse de sus bienes, y entonces no había jesuitas.

Nada hay nuevo ni viejo. Las pinturas faraónicas representan los mismos rasgos fisonómicos de los gitanos de hoy. Las estatuas griegas tienen absoluto parecido con la belleza de las mujeres modernas.

La revolución y el régimen natural de gobierno en los pueblos son como el sol y el pedrisco. Siempre que el pedrisco cae, destruye.

Cuando la tormenta pasa, el sol sale todos los días para fecundar la tierra. (Ovación estruendosa.)

En la Historia como en la naturaleza, lo que tienen carácter revolucionario no es durable. Hace un elogio de la Monarquía como forma de Gobierno.

El acto terminó a las doce y media de la mañana, saliendo los concurrentes del teatro con orden completo.

BAGATELAS MUNICIPALES

El Ayuntamiento acuerda no pagar al Ateneo la subvención que le concedió

El Ayuntamiento de Segovia—es decir, una fracción del Ayuntamiento, en la que ha dado la casualidad de que no figurase ningún concejal derechista—ha acordado, en su última sesión, no satisfacer al Ateneo la consignación que él mismo acordó concederle. ¿Motivos de este acuerdo? Los que más adelante enumeramos. Pero antes de ello, y aunque ya no proceda revocar el acuerdo—la dignidad del Ateneo jamás lo intentaría—, vendrá a hacer un poco de historia para ilustrar a la opinión pública respecto a cómo se puede dejar incumplido un acuerdo municipal sin fundamento legal que lo justifique.

En el número 8 de la relación de cantidades votadas para atender al sostenimiento de instituciones culturales que figura en el capítulo 10, artículo 6.º del Presupuesto municipal del año 1932, hay un renglón que dice así:

«Para id.—subvención—, al Ateneo Segoviano. 1.000 pesetas.»

Nada más se dice en el presupuesto. El día 7 de Diciembre último envié un oficio al alcalde rogándole se abonase al Ateneo el importe de la subvención. A este escrito nada se me contestó. Particularmente se me dijo por alguien de la casa que el Ateneo carecía de derecho al percibo de la subvención por haber transcurrido el plazo de tres meses señalado para la creación de una Biblioteca, que se había impuesto como condición, según acuerdo que constaba en acta.

—Muy bien—repuse— ¿Pero cómo va a cumplir el Ateneo un acuerdo que nadie le ha comunicado?

—¿Nadie?

—Absolutamente nadie.

En este estado quedó el asunto hasta el 29 de Diciembre en que me dirigí otra vez al alcalde reiterándole la petición de antes. Aquel mismo día tuve noticias de que el acuerdo de los tres meses para la creación de la Biblioteca, invocada para no satisfacer la subvención del año pasado, sólo existía para el presupuesto correspondiente al ejercicio 1933. El caso estaba clarísimo. Pero al leer el sábado en EL ADELANTADO la reseña de la sesión última, me encuentro sorprendido con que ocho señores concejales—entre ellos al señor Muñoz, que al principio se mostró propicio al pago, y el señor Cerveró, perteneciente a la Comisión de Instrucción pública, que también informó favorablemente—de los veintinueve que constituyen el Ayuntamiento, siguiendo las inspiraciones del señor Artalejo, acuerdan no cumplir lo consignado en presupuesto. Estos concejales fueron los señores Rincón, Zuloaga, Artalejo, García, Olalla, Fernández, Cerveró y Muñoz. Conociendo la filiación política de los votantes, el caso no puede estar tampoco más clarísimo.

Antes de comentar este rasgo de seriedad municipal, mi primer de-

ber es el de hacer público el testimonio de la gratitud y reconocimiento del Ateneo al concejal don José de Frutos, por la justa, serena y razonada defensa que hizo de la legalidad al explicar su voto en favor del pago de la subvención. Ha sido la suya la única voz que se alzó en el salón de sesiones para velar por el prestigio de la Corporación en el cumplimiento de sus acuerdos.

El verbo de la impugnación «parlamentaria» ha sido el señor Artalejo. Este señor ha debido actuar en el asunto con doble personalidad. Como miembro de la minoría política a que pertenece—creo haber oído decir a alguien que es socialista—y como representante de la cultura municipal. Como socialista acaso aparezca su actitud un poco en contradicción con el propósito de difundir la cultura popular, que tantísimo se carecía a modo de «ritornello» en las soflamas electorales del partido.

Como representante de la cultura pública segoviana estimo justificada su animosidad contra el Ateneo. Según él mismo ha asegurado modestamente, tiene en su «biblioteca particular» más de 260 volúmenes, que son los que constituyen el contingente inicial de libros del Ateneo. Admitamos que toda esa masa de literatura se la haya leído el señor Artalejo y demos igualmente por cierto que las enseñanzas de todos esos volúmenes se las haya asimilado también íntegramente, sin dejar gota. Siendo ello así, el señor Artalejo ha elevado su condición edilicia a la categoría de intelectual. Ya no es un simple concejal el que se alza frente del Ateneo y la cosa varía. Este nuevo aspecto inédito del señor Artalejo es el que nos da la pista para descubrir el motivo de su «hinchacha» al Ateneo. El Ateneo ha sido injusto con el señor Artalejo y con la opinión pública. Hace unos meses el Ateneo invitó a las personalidades más destacadas de la provincia

Mantas de cama. Géneros de punto
Quien se enfríe es porque quiere
Hay un verdadero stock de existencias, y las cedemos a cualquier precio, en
L. A. ARAGONESA
San Francisco, 13, y Juan Bravo, 29

para que diesen conferencias. ¿Por qué se excluyó al señor Artalejo de tal honor?

He aquí la clave de la tragedia que acaso destruya el alma a un nuevo intelectual de la democracia. El señor Artalejo se siente justamente agraviado y hasta quizás indignado con el Ateneo por haber privado al pueblo segoviano de una cultura abrevada en los trescientos volúmenes—cálculo a ojo—de la biblioteca particular del señor Artalejo. Este dolor no afecta solamente a la modestia del ilustre y activo concejal. Alcanza a más gente. Quizás a Segovia entera. Al privarse al Ateneo, por inspiración del señor Artalejo, de la subvención que le concedió el Ayuntamiento, no hace ese Centro otra cosa que pagar bien cara la tremenda iniquidad que cometió con un intelectual. El señor Artalejo—según tuvo la gentileza de decir en la sesión—no ha pedido subvención alguna para su biblioteca. Es un rasgo que merece elogiarse. Arrepentido el Ateneo de su injusticia y como expiación de su culpa, ruega al Ayuntamiento transfiera al señor Artalejo la subvención «fallida» para que siga aumentando su biblioteca y su cultura. El país se lo agradecería muchísimo.

Resumen

El alcalde y director de «La Voz de Segovia», don Pedro Rincón, atacado de un remilgo de escrupulosidad, no ha querido «violar» la ley, ni esperar tampoco a que, en vez del 38 por 100 de la Corporación, estuviese reunida toda ella para discutir ampliamente el caso. Sentía prisa por la votación. ¿Por qué la tal prisa? El señor Rincón lo sabrá. Yo no sé si con ello habrá quedado incólume la «juridicidad.» Lo único que sé es que el Ateneo se ha quedado sin subvención, y lo que es más desconcertante todavía, sin conocer las razones jurídicas que han determinado la suspensión del pago.

Según el señor Rincón, al concederse la subvención se habló de muchísimas cosas. Pero ninguna de estas cosas constan en acta ¡Qué le vamos a hacer! Otra vez será.
ALBERTO CAMBA.

Cooperativa de compras DE CANTIMPALOS

Se compra carne de cerdo de buena calidad, de ganado cebado en esta región
A CUARENTA PESETAS ARROBA

PROTESTA CONTRA UN DIPUTADO

El Casino de Ciudad Real y la Peña de Artistas de la misma ciudad, han formulado enérgica protesta contra el hecho de que un diputado a Cortes socialista por aquella provincia haya destruido con una navaja el cuadro que, representando a don Alfonso XIII, existía en la Diputación, y que era obra del laureado pintor, hijo de Ciudad Real, don Carlos Vázquez.

Los pliegos colocados en el Casino se han cubierto rápidamente de firmas adhiriéndose a la protesta, por estimar que le ha causado con aquel hecho una ofensa a la ciudad y al ilustre autor del cuadro.

El Niño Descalzo

Suma anterior, 542,50 pesetas. Han ingresado los siguientes donativos:

Ayuntamiento de Segovia, 98,55 pesetas; don Eulogio de Alvaro 10, don Agustín de las Heras, 5; don Bibiano Sanz, 2; don Aurelio García, 5; los niños Pedrito y Paquita Usuarios, 5.
Suma y sigue, 668,05 pesetas.

MORRUHATO ALCON
A BASE DE PRINCIPIOS ACTIVOS DE
ACEITE DE HIGADO DE BACALAO RECONSTITUYENTE DEL ORGANISMO
INYECTABLE ABSOLUTAMENTE INDOLORO
PRODUCTO DE LOS
LABORATORIOS ALCON
MADRID
UNICOS DISTRIBUIDORES:
HIJOS DE HONORIO RIESGO

CASA BAYON RELOJERIA
Anuncia a su numerosa clientela y público en general, que se ha trasladado al número 1 de la misma calle, donde encontrarán un gran surtido en toda clase de relojes a precios reducidos.
CERTIFICADO DE GARANTIA EN CADA RELOJ CERVANTES, NUM. 1.—SEGOVIA

El ministro de la Gobernación dice que el movimiento revolucionario estaba dirigido por la F. A. I.

Importantes detalles del golpe de mano intentado anoche por los anarcosindicalistas en Madrid

Tiroteo contra la caravana de autos en que iban los detenidos en Carabanchel

Madrid.—Al ser trasladados a Madrid desde Carabanchel a la Escuela de Equitación los veintidós detenidos anoche, en un coche celular, hizo explosión un cohete a cierta distancia de la carretera, iniciándose simultáneamente un tiroteo desde la cuneta sobre los coches que seguían al ya mencionado.

Las fuerzas de Asalto que protegían la marcha echaron pie a tierra, saliendo en persecución de los agresores, los cuales desaparecieron amparados por la obscuridad. El número de detenidos en Carabanchel y Madrid asciende a 34. Después de fichados fueron conducidos a la cárcel a disposición del auditor de guerra de la primera región, que entenderá en el asunto.

Los detenidos se relacionaban con diversos partidos extremistas. Los atestados de la Guardia civil y de la Policía se remitieron también al auditorio militar.

El herido grave en la escaramuza de Carabanchel, Jaime Escala, continúa en grave estado. Es mozo del depósito de máquinas de la estación del Norte.

Tiroteo frente al cuartel de María Cristina

Madrid.—Anoche también marcharon de vigilancia a las inmediaciones del cuartel de María Cristina algunos agentes de la primera brigada y fuerzas de Seguridad, ocupando dos coches rápidos.

Sobre las diez observaron que varios individuos sospechosos se estacionaban frente al cuartel citado. Al aproximarse con propósito de cachearlos, los desconocidos dispararon contra la fuerza pública, repeliendo ésta la agresión en la misma forma, sin consecuencias.

Los revoltosos huyeron, resguardándose en las tapias del Retiro. Hasta allí los persiguieron guardias y agentes, deteniendo a nueve. Todos iban provistos del carnet de la C. N. T. y armados con pistolas «Dumont» y revólver «Smith», llevando dieciocho cápsulas.

Detenido cuando pretendía entrar una homba

La Guardia civil del puesto de Nueva Numancia detuvo a un sujeto cuando pretendía enterrar en el campo una bomba cargada. Fue trasladado a la Dirección de Seguridad y el artefacto al campamento de Retamares.

Otras escaramuzas frente al cuartel de la Montaña

A la misma hora que los desplazados para vigilar el cuartel de María Cristina, salieron otros agentes y guardias, con la misma consigna respecto del cuartel de la Montaña, en cuyas proximidades vieron a varios sospechosos, los

cuales hicieron una descarga contra la fuerza pública al darles ésta el alto. El tiroteo de una y otra parte no causó víctimas. Fueron detenidos tres sujetos, dos de ellos de filiación anarquista y el otro comunista.

Los detenidos frente al cuartel de María Cristina

He aquí los nombres de los detenidos frente al cuartel de María Cristina después de tirotarse con la fuerza pública.

Sinforiano Moldes, Marcos García Callejo, Joaquín Félix Orrego, José Losada Perula, Antonio Travé, Matías Manuel Sánchez Muñoz y Jesús Blanco Fernández.

A todos ellos se les ocuparon, además de armas, algunas piedras. Todos son conocidos sindicalistas de acción.

Medidas para evitar que los extremistas alteraran la normalidad en el tráfico ferroviario

Ante la posibilidad de que tras el golpe de mano ideado por los extremistas se quisiera perturbar la normalidad en el tráfico ferroviario, para cuyo plan se ha venido manteniendo latente agitación sobre los empleados de ferrocarriles, el ministro de Obras públicas, que, como se sabe, se encontraba en Alicante, regresó a Madrid al tener conocimiento de los sucesos de Barcelona.

Previamente citados por el ministro, se reunieron de madrugada en el ministerio de la Gobernación los directores generales de las grandes Compañías y el director general de Ferrocarriles, aguardando la llegada del señor Prieto.

Tanto en Madrid como en provincias se adoptaron rápidamente precauciones en los depósitos y talleres de las estaciones.

Las noticias que iban llegando a la Gobernación acusaban perfecta normalidad en todas las redes, sin que se hubiera producido el menor incidente.

El comisario del Estado en la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, señor Coello de Portugal, dijo que sus impresiones eran satisfactorias sobre la actitud del personal, entre el cual no se había conseguido crear ambiente propicio de huelga a pesar de los esfuerzos realizados a tal fin.

A las seis de la mañana se hicieron con toda normalidad los relevos, retirándose a descansar el ministro y los altos funcionarios del Ministerio y de las Empresas.

Durante toda la mañana, el personal del Estado adscrito a las Compañías, ha mantenido frecuente comunicación telegráfica y telefónica con el Ministerio, dando cuenta de que los servicios en todas las redes se hacían con regularidad, por lo que se cree que la intenciona anarquista ha fallado entre el personal ferroviario.

En el puente sobre el Besos, los grupos de anarcosindicalistas detienen los automóviles, haciendo descender a los ocupantes. Luego les obligaban a besar la bandera roja. Los revoltosos pretendían apoderarse de la Maestranza y de algunos cuarteles.

El general Batet visitó de madrugada los cuarteles.

Se supone que los revoltosos pretendían apoderarse de la Maestranza y de algunos cuarteles.

En Tarrasa

Comunican de Tarrasa que un grupo de revoltosos penetró en el local de la Caja de Recluta, creyendo que en ella había armas, pero no encontraron ninguna.

Los sucesos de Sallent

Las noticias recibidas últimamente de Sallent, señalan que nutridos grupos atacaron a la Benemérita que resistió durante varias horas.

De Manresa salió en auxilio de la Guardia civil una compañía del batallón de Ametralladoras número 4, que copó a los revolucionarios, después de una prolongada refriega.

Resultado muerto un guardia civil y heridos dos guardias y cinco paisanos.

En Sabadell

De Sabadell comunican que esta mañana los grupos de extremistas intentaron detener los autos que salían de la ciudad. Acudieron fuerzas de orden que se tirotaron con los revoltosos. Uno de éstos resultó herido y otro fué detenido.

En Vals

De Vals dicen que anoche fué colocada una bomba en el Centro telefónico. Un empleado apagó la

mecha, evitando así la explosión.

Precauciones en Bilbao

Bilbao.—Las autoridades han adoptado extraordinarias precauciones. Prestan servicio de vigilancia, armados con tercerola, los guardias de Seguridad y los carabineros.

El gobernador ha aplazado su viaje a Madrid.

En Tenerife están acuarteladas las fuerzas del Ejército

Tenerife.—Continúa siendo completo el paro. Hoy no habrá periódicos. Las fuerzas están acuarteladas.

—Comunican de La Laguna que a consecuencia de la explosión de una bomba en la fábrica de chocolates, la encargada, Lucía Pérez, que resultó herida, ha fallecido esta mañana.

Se han practicado más detenciones.

Incendio intencionado. Un individuo armado con un rifle obliga a derribar varios postes de la Telefónica

Murcia.—A las once de la noche última, unos desconocidos rociaron con gasolina la puerta del almacén de la droguería «Los Catalanes», enclavada entre otras dos droguerías y el convento de la Verónica.

Las llamas devoraron el almacén y gracias a la rápida intervención de los bomberos, el fuego no se propagó a los edificios colindantes. Relacionadas con este hecho se han practicado tres detenciones.

—Anoche, un individuo armado con un rifle, levantó a algunos vecinos, diciéndoles que había establecido un movimiento revolucionario. Obligó luego a derribar varios postes de la Telefónica y huyó.

El ministro de la Gobernación informa a los periodistas de los sucesos revolucionarios

En Barcelona se encuentran bombas por todas partes. Esta noche facilitará el ministro una referencia completa de los sucesos y la lista de bajas ocurridas en los mismos

Madrid.—A la hora de costumbre, los periodistas acudieron al ministerio de la Gobernación.

El señor Casares Quiroga se resistió, en principio, a dar noticia alguna de los sucesos, alegando que las referencias recibidas por él eran incompletas.

Ante la insistencia de los informadores, acabó por decir que les iba a facilitar un avance y anunció que esta noche les facilitaría ya una referencia completa.

Los últimos datos recibidos en la Gobernación son que en el pueblo de Sallent un grupo de revoltosos mató a un guardia civil. Al repeler la fuerza pública la agresión, los revolucionarios se refugiaron en el local del Sindicato, donde han resistido hasta la madrugada de hoy, que se han entregado.

Han resultado heridos dos guardias y un sargento muerto. Hay también cinco paisanos heridos de gravedad.

Practicado un registro en el Sindicato de Sallent, se encontraron 20 bombas de gran tamaño y 27 cartuchos.

En Sardañaola resultaron un muerto y tres heridos graves.

Los revolucionarios, perseguidos por la fuerza pública, se corrieron a Ripolles, donde se proclamó el comunismo libertario. La Benemérita hizo huir a los revoltosos del Ayuntamiento de este pueblo, persiguiéndolos hacia la montaña.

De Barcelona no hay más noticias que las que publica la Prensa.

Agregó el señor Casares Quiroga que esta noche dará una lista completa de las bajas habidas, pues hasta ahora no se conoce con exactitud el número de muertos y heridos, pues muchos de estos últimos fueron curados en sus propios domicilios.

Al restablecerse la normalidad en Barcelona, se han encontrado bombas por todas partes. Sólo en el Palacio de Justicia se han hallado veinticinco. Otras en los portales de las casas, en los vagones del ferrocarril, en las escaleras del Metropolitan, en las farolas del alumbrado, hasta el total de 276. También se ha incautado la fuerza pública de veintitrés pistolas y muchísimas municiones.

El número de detenidos hasta este momento es de 47.

Agregó el ministro que el número de bombas que han estallado son pocas relativamente en comparación con las halladas.

Parece ser que las autoridades tienen conocimiento de quiénes son

los autores de la colocación de bombas frente al edificio de la Jefatura Superior de Policía.

Siguió diciendo que el movimiento fué acordado en una reunión celebrada anteanoche y que consistía en asaltar los cuarteles y apoderarse de las armas y quizá dar un segundo golpe, tratando de que se sumaran a él las fuerzas de servicio, aprovechando la circunstancia de que por ser domingo la mayoría de la tropa estaba de paseo.

Como la autoridad tenía noticia de lo que se tramaba, en todos los cuarteles de la capital se tomaron medidas de precaución, que hicieron abortar los planes de los revolucionarios.

El movimiento estaba dirigido por la F. A. I., que contaba con material terrorista en abundancia.

De Lérida, el ministro no tiene más noticias que las que publica la Prensa y confirmó la muerte de un sargento y tres paisanos, un teniente y otras personas heridas.

En Valencia fueron detenidos tres individuos, a cada uno de los cuales les fué ocupada una bomba.

De Zaragoza, nada.

En Madrid, lo conocido. Parece que todo estaba bien organizado, pero las medidas adoptadas por las autoridades hicieron fracasar el movimiento.

Continuó hablando el señor Casares e hizo resaltar la importancia del fracasado movimiento, puesto que si estando prevenidas las autoridades ha ocurrido lo que ha ocurrido, si lo hubieran ignorado es imposible calcular los estragos, ya que sólo en Barcelona estalló el movimiento en treinta o cuarenta sitios a la vez.

Lo que dice el señor Azaña

Madrid.—El presidente del Gobierno conferenció con el subsecretario de la Presidencia.

Al recibir a los periodistas, les rogó el señor Azaña desmintieran la noticia de convocatoria para plazas de taquimecanógrafas en el ministerio de la Guerra.

Refiriéndose a los sucesos revolucionarios, dijo que las noticias las tenía el señor Casares.

Agregó que la consigna de los revoltosos era una reproducción de lo que se decía en el primer número del periódico «C. N. T.» Todos ellos iban provistos de una tarjeta con un sello que llevaba la siguiente inscripción: «Ateneo Libertario de los barrios bajos de Madrid». Estas tarjetas servían de identificación entre los revolucionarios.

El propósito de los revolucionarios era asaltar los cuarteles para apoderarse de las armas y municiones

Barcelona.—En la Jefatura Superior de Policía facilitaron una nota a los periodistas. En ella se dice que en aquel Centro se tenía noticia exacta de cuanto se tramaba, y que en consecuencia se tomaron las debidas precauciones.

Según dicha nota, el propósito de los revoltosos era asaltar los cuarteles, aprovechando la circunstancia de que por ser domingo no se encontrarían en ellos más que las fuerzas de retén.

EN SARDANAOLA Y RIPOLLES SE PROCLAMO EL COMUNISMO LIBERTARIO

Los sucesos en Lérida

Lérida.—Se conocen detalles de los sucesos ocurridos con motivo del intento de asalto al cuartel La Panera.

El sargento muerto se llamaba Francisco Serra y el teniente que resultó herido, Angel Gordo.

A los detenidos les fueron ocupadas dos bombas.

Los revolucionarios, después de atacar el cuartel, al verse rechazados por las tropas que le guarnecían, se dirigieron al campo de Marte donde entraron en colisión con las fuerzas de la Guardia civil.

En este encuentro resultó muerto uno de los revoltosos y se practicaron unas treinta detenciones, ocupándose a los detenidos veinte bombas.

Ha sido nombrado juez especial para entender en el sumario por los sucesos relatados, el teniente coronel señor Lopera Piña.

Los sucesos de Sardañaola

Barcelona.—Se reciben noticias de que un grupo de revoltosos se apoderó del Ayuntamiento de Sardañaola, izando en su balcón principal una bandera roja.

La Benemérita desalojó a viva fuerza las Casas Consistoriales, mandando a uno de los revolucionarios. Estos huyeron hacia el pueblo de Ripolles, donde proclamaron el comunismo libertario después de izar también en el Ayuntamiento su enseña.

También tuvo que intervenir la Guardia civil, que disparó contra los que ocupaban el Ayuntamiento, matando a uno de ellos.

Informes del gobernador de Barcelona

Barcelona.—El señor Moles, al recibir a mediodía a los periodistas, les comunicó que se habían practicado 47 detenciones con motivo de los sucesos revolucionarios ocurridos ayer.

El número de bombas encontradas es de 276, además de 26 pistolas, un revólver, un fusil máuser y numerosas municiones.

Los empleados municipales hallaron sobre la marquesina del mercado de Borne 13 bombas.

El señor Anguera de Sojo ha

EN VARIOS PUEBLOS DE VALENCIA SE PRODUCEN DESORDENES

Lo ocurrido en el cuartel de Ingenieros de Paterna

Valencia.—Se conocen detalles del suceso ocurrido en el cuartel de Ingenieros del pueblo de Paterna.

Un soldado de los que prestan servicio en el polvorín, salió al campo para evacuar una necesidad. Al regresar, uno de los centinelas vió un bulto y le dió el alto. Como no obtuviera contestación, hizo fuego y el bulto cayó a tierra. Reconocido, resultó ser el soldado Francisco Fernández, que estaba muerto.

Repercusión de los sucesos revolucionarios en Valencia

Valencia.—Desde anoche circulan noticias por esta capital que hacían temer alteraciones del orden.

Cerca de la una de la madrugada hicieron explosión dos bombas en el Grao y una en la estación del ferrocarril central de Aragón. Al propio tiempo se recibieron noticias de haber sido cortadas las comunicaciones telefónicas con Gandía y otros pueblos, siendo reparadas las averías por equipos debidamente custodiados.

En el pueblo de Pedralba se amotinó el vecindario, asaltando el Ayuntamiento. La documentación fué destruida y se cometieron otros desmanes.

Los revolucionarios atacaron a los centinelas con bombas de mano, y ya en el cuartel, se apoderaron de las armas y municiones. Después se incautaron de la Jefatura Superior de Policía, de la Central de Telégrafos, de la de Teléfonos y de la estación de radio del Tibidabo. Como complemento, para hoy se preparaba la huelga general revolucionaria, que no ha estallado merced a la sensatez de los obreros barceloneses.

Precauciones en Toledo

Toledo.—Durante toda la noche han circulado por esta capital rumores de sucesos provocados por los elementos extremistas. El gobernador civil ha publicado una nota diciendo que está al habla constantemente con las autoridades militares y que todo se ha reducido a adoptar medidas de precaución ante las noticias de sucesos ocurridos en otras capitales.

Huelga general en Cádiz

Cádiz.—Con motivo de la muerte del obrero José Ursalero, ocurrido ayer durante el partido de fútbol, a consecuencia de un disparo hecho por un guardia de Seguridad, la C. N. T., a cuyo partido pertenecía la víctima, ha declarado la huelga general en todos los oficios.

Desde las diez de la mañana, varios grupos recorren la ciudad obligando al cierre de los mercados y comercios. Los tranvías circulan custodiados por fuerzas de la Benemérita.

Se han registrado algunos actos de sabotaje.

Precauciones en Melilla

Melilla.—Durante la madrugada, la autoridad militar dispuso que se adoptaran precauciones, ordenando el acuartelamiento de las tropas, que continúa, en evitación de que los elementos extremistas trataran de provocar incidentes.

El general García Boloxi dijo a los periodistas que no se había alterado la tranquilidad en ningún sector de la zona.

Naufraga un barco a causa de la niebla en la costa coruñesa

Coruña.—A causa de la enorme cerrazón de la niebla, a cuatro millas de Finisterre, chocó con los bajos el vapor «Stratis», hundiéndose a los pocos momentos.

Los veinticinco hombres de la tripulación fueron salvados por un remolcador alemán, que salió de este puerto con ese objeto.

También se amotinó el vecindario de Tabernes de Valldigna, apoderándose del alcalde y de los concejales.

De Algemesi, Cullera y otros pueblos se sabe que se han practicado detenciones de elementos forasteros.

En el puerto está paralizado todo el tráfico y los elementos extremistas intentan que el paro sea general, pero hasta ahora no lo han conseguido.

Esta mañana, en los pueblos de Pedralba y Gastargar se cruzaron disparos entre la Guardia civil y grupos de revoltosos, sin que hubiera víctimas. Fueron volados algunos postes telefónicos.

Ayer tarde, cerca de Mislata, unos desconocidos hicieron una descarga contra un automóvil ocupado únicamente por el chófer. Se supone que trataban de atentar contra la vida de una personalidad que tenía que pasar por aquel lugar.

Se vende mostrador tallado y forrado de estano, mesas de mármol, banquetas y demás enseres para instalar establecimiento de bebidas. Razón, plazuela de San Nicolás, 7 principal.

Rosalía García Sobrados Modista

Ofrece a usted su nuevo domicilio. JUAN BRAVO, 12, 3.º

PERSPECTIVAS PARA 1933

Es un trabajo éste que sintetiza y recoge las opiniones de notabilísimas personalidades internacionales acerca del porvenir del mundo en el año 1933. Quizá su mayor mérito consista en el paralelismo, en la similitud de juicios y de pronósticos. Personalidades notables de diversos países y razas, hombres cultísimos todos, no tienen más remedio que coincidir en sus apreciaciones. El pensamiento humano se homogeneiza con la cultura y esta certera observación puede también traducirse por su antítesis: o sea que la incultura es la única causa de los antagonismos, recelos y hostilidades entre los pueblos.

Lord Parmoor, ex presidente del Consejo inglés

La palabra fundamental para el Nuevo Año debe ser «Unidad, Unidad Mundial, Unidad Imperial y Unidad Nacional», basadas todas ellas en la ética y tolerancia cristiana.

La «Unidad Mundial», en su verdadera acepción, depende del incremento y desarrollo de un nuevo espíritu en las relaciones internacionales, bajo la autoridad y protección de la Sociedad de las Naciones. La necesidad más inmediata es promulgar medidas eficaces para conseguir el Desarme. Este es el único camino por el cual puede lograrse un sentimiento de seguridad para todos los países, fuertes y débiles.

La «Unidad Imperial» no debe implicar egoísmo ni mermar la «Unidad Mundial». Además, debe dejarse a cada dominio el indiscutible derecho de determinar y ajustar su política interior. Por encima de todo, no debe debilitar la discreción característica de la soberanía legislativa sobre cuestiones financieras y económicas de cada uno de los dominios.

La «Unidad Nacional» ha de evitar cuidadosamente cualquier política que vaya en contra del espíritu de la «Unidad Mundial». Ha de establecerse la igualdad de trato entre todos los ciudadanos, derogándose toda clase de privilegios fundados en la cuna o en la riqueza.

Barón Vpn Neurath, ministro de Negocios Extranjeros de Alemania

Se me piden unas líneas sobre mis temores y esperanzas para 1933. Preferiría abstenerme de analizar los temores que pueden tenerse para el corriente año, dados los tiempos en que vivimos. Los peligros que rodean al mundo civilizado son tan claros y han sido descritos tan frecuentemente, que me parece innecesario insistir sobre ellos. A mi juicio, un político responsable nunca debe ser pesimista. Su pensamiento debe orientarse hacia el futuro y no hacia el pasado, por desilusionante que sea éste.

Existen ciertos motivos que me hacen confiar esperanzado en el futuro. Uno de los principales es la próxima Conferencia Económica Internacional. Otro, la esperanza de que el nuevo año vea una reducción efectiva de los armamentos.

No soy de aquellas personas que anteponen a todo la importancia de las cuestiones económicas. Sin embargo, estas cuestiones son muy esenciales y es innegable que durante el período de la post-guerra se han cometido graves errores. Y estos errores han producido, en gran parte, la crisis que está padeciendo el mundo. La próxima conferencia debe disminuir las barreras económicas y financieras que se alzan entre los diversos países. Esto restaurará la confianza, estimulando el comercio internacional y constituyendo una importante ayuda moral y material para el género humano.

Pero, en mi opinión, aún más importante que la recuperación económica es el desarme. Las enormes cantidades gastadas en armamentos improductivos, no sólo dificultan la prosperidad económica de todas las naciones, sino que también impiden que se restablezca la confianza en el terreno político.

La cooperación entre todos los países puede establecer condiciones

Andrew Mellon, embajador de los Estados Unidos en Inglaterra

El mundo está en paz, acaso la paz del agotamiento, pero, sin embargo, es motivo de agradecimiento y esperanza el que los políticos de todos los países, asistidos de la opinión pública, estén trabajando, con buenos deseos de conseguirlo, para llevar a efecto la reducción de los armamentos y evitar que ninguna nación pueda perturbar la paz del mundo.

Nicholas Murray Butler, rector de la Universidad de Columbia

Mirar hacia adelante, significa alcanzar una nueva, mayor y más elevada opinión del significado de una nación y de ese sentimiento de afecto y devoción por ella que se llama patriotismo. Las naciones no pueden ser concebidas como terminando en ellas mismas. La marcha de las ideas y del progreso de la civilización las ha convertido en miembros de una comunidad de naciones, con todas las obligaciones, deberes y oportunidades de la ciudadanía de esa comunidad. En la seguridad, los armamentos ocupan el último lugar, y en la prosperidad éste corresponde al aislamiento. Los problemas nacionales se incrementan a medida que aumenta la importancia de los problemas locales. Y las cuestiones internacionales adquieren cada día mayor interés. Ninguna nación puede lograr y mantener su prosperidad por sí sola. Para prosperar hoy una nación, ha de tener en cuenta que política y económicamente todas las naciones son interdependientes.

Arthur Salter, ex director de la Sección Económica de la Sociedad de las Naciones

El mundo está hoy en una crisis de su destino. Los problemas económicos y las deudas de la guerra, requieren necesariamente una acción constructiva. La paz y el progreso económico dependen, en todas las esferas, de la cooperación entre Europa y América, y ésta, a su vez, depende de la ecuanimidad pública y de la psicología de los pueblos de los dos continentes. ¿Debemos elegir la senda que conduce a un orden mundial o aquella que, finalmente, lleva a un sistema de hostilidad económica? No sólo la prosperidad, sino también la paz del mundo depende de la respuesta.

Stafford Cripps, abogado y estadista

La situación mundial está medida por el barómetro del paro forzoso y va de mal en peor. El problema de la distribución de las mercancías que la ingenuidad del hombre ha arrancado a la Naturaleza, está más lejos de la solución que cada día es más barata y eficaz, no encuentra la debida demanda en los mercados. Los pueblos, en un equivocado esfuerzo de preservación, intentan desligarse de sus semejantes de otros países, por medio de las barreras económicas. Y todo paso en este sentido aumenta la restricción en los mercados, intensificando el problema del sub-consumo.

¿Esperanzas para el nuevo año? A menos que los pueblos no modifiquen sus puntos de vista, yo no veo ninguna esperanza.

La competencia del capitalismo, basada en la capacidad de las industrias para lograr beneficios a los individuos, despreciando los intereses internacionales y aun nacionales, es un anacronismo en un mundo organizado para la superproducción.

Si este hecho puede ser fijado en la mente de los pueblos, el año 1933 acaso sea el comienzo de una nueva era, en la cual las mercancías se producirían porque los pueblos las necesitarían y el caos de la competencia se transformaría en la regularidad de un planeado sistema de industria internacional cimentado en la cooperación.

George Lansbury, jefe de la oposición de la Cámara de los Comunes

Yo espero que en 1933 todos, hombres y mujeres, cooperaremos por la Paz, jefes de Estado, políticos, filósofos, etc, han fracasado. Sólo el pueblo puede salvar a la Humanidad. No disputemos unos con otros. Nuestro poder en las fábricas, en las minas, en los campos, produce más abundancia que

la precisa, ¿por qué pelearnos y disputar?

Todas nuestras religiones, todos nuestros maestros espirituales dicen: «El Amor es la Ley de la Vida». Porque no queremos vivir como hermanos amantes está el mundo en confusión económica y el desorden desespera a muchos seres sensibles.

Por lo tanto debemos todos y cada uno de nosotros limpiar nuestras mentes de la ilusión y laborar por el establecimiento de la Libertad Internacional, sin trabas de razas o de creencias. Y por la cooperación cimentar entre los hombres la Fraternidad y la Paz.

Johan Ludwig Mowinkel, jefe del partido liberal noruego y ex presidente del Consejo

Tres problemas han de ser resueltos antes que Europa pueda recuperar su equilibrio político. El primero el de las Deudas de guerra. Mientras que este problema siga sin resolverse, la vida económica de Europa y del Mundo estará afectada por una incertidumbre que paralizará todos los esfuerzos en pro de la rehabilitación económica.

El segundo el de los armamentos. La Gran Guerra debe haber enseñado a los pueblos que la guerra no sólo significa la desgracia sino las pérdidas, tanto para vencedores como para vencidos. Pero mientras los Estados no supriman los afletes de la guerra es inevitable que se produzca la desconfianza entre las naciones.

El tercer problema es el de las relaciones comerciales internacionales. Debemos desechar la tiranía y el egoísmo nacional. Ninguna creencia es más contraria al bienestar y prosperidad de las naciones, que la de que cada país ha de bas-

La Asamblea de accionistas de la Cooperativa Electra Segoviana aprueba la fusión de esta empresa con la Electra Vallisoletana para la explotación de la luz en Segovia

En el teatro Juan Bravo se celebró ayer, a las once de la mañana, una asamblea de accionistas de la Cooperativa Electra Segoviana. La concurrencia fué bastante numerosa.

Don Benito de Castro, presidente de la aludida Sociedad, anunció a las asambleístas que, como consecuencia de haber estado ausente durante los últimos días, el vicepresidente, señor de Andrés, comunicaría sus últimas impresiones y haría un resumen de las gestiones llevadas a cabo con la Sociedad Electra Vallisoletana hasta llegar a un acuerdo en lo referente a la explotación, en común, de la luz en Segovia.

En efecto, el señor de Andrés relata detalladamente las vicisitudes por que han pasado las negociaciones y los sacrificios a que ha habido que llegar para aceptar la solución que someten a la consideración de los accionistas.

Pide la palabra el señor Pulido (don Angel) y manifiesta que le parece excesiva la participación que se da a la empresa vallisoletana, teniendo en cuenta la poca aportación que acumula.

El señor Chavente se expresa en parecidos términos.

El señor Calderón dice que está conforme con el fondo de la proposición, pero entiende que una vez que no se ha repartido Memoria, se debió hacer unas cuartillas en que se expusiese el contenido de la proposición.

El señor Rincón y López Villazón abunda en las manifestaciones de los que le han precedido en el uso de la palabra, añadiendo que lamenta mucho no se encuentre presente el director técnico de la Cooperativa Electra, señor Reviriego, al que hubiera hecho algunas preguntas.

A todos los señores contesta el presidente, señor de Castro.

A los señores Pulido y Chavente les dice que la Sociedad no ha tenido otro remedio, después de discutir hasta el menor detalle, que acceder a la proposición. Contesta también al señor Rincón, y en cuanto a la proposición de que concediera un amplio voto de confianza al Consejo, el presidente lo agradece.

Por último, hizo uso de la palabra el señor Guajardo, quien dijo que la discusión se deslizaba en detalles de poca importancia, pues

así mismo. La situación entre los Estados es precisamente la misma que entre los individuos. El trabajo ha de ser proporcionado y dividido. Cada individuo debe suplementar las necesidades de los demás. Sólo de este modo es posible promover trabajo, comercio y producción. Para remediar la catástrofe del paro forzoso no hay otro camino que abrir las puertas del comercio, rebajar las tarifas aduaneras y facilitar el flujo del trabajo y del comercio internacional.

Cuando las deudas de la guerra estén consolidadas, cuando los armamentos se reduzcan, cuando se dé libertad al comercio internacional, entonces y no antes, iremos por la senda de la paz, de la libertad y de la felicidad. Toda nación, toda tierra, depende política y económicamente de todas las naciones, de todas las tierras.

Walter Layton, economista

En muchos aspectos, 1932 ha sido un año desilusionante, porque no sólo ha empeorado, en su transcurso la situación económica, sino también porque los políticos han fracasado en sus intentos de resolver cuestiones que hace doce meses se consideraban urgentes de solucionar.

Pero con el comienzo del Nuevo Año podemos encontrar algunos síntomas confortadores. En los grandes problemas internacionales se ha progresado algo. La cuestión de las Reparaciones ha sido arreglada provisionalmente y la Conferencia del Desarme ha sobrevivido a sus más difíciles crisis. El progreso ha sido muy lento, pero es indudable que se ha progresado.

Mirando al pasado, podemos hacernos dos reflexiones halagüeñas para el futuro. Por una parte, las naciones se han dado cuenta de la necesidad de la cooperación, y por otra existen signos evidentes de que si se logra el equilibrio político las fuerzas económicas están dispuestas a laborar por la recuperación. Sería culpa nuestra si 1933 no es un año mejor que el que ha terminado.

lo importante es saber si la Asamblea está conforme con la base séptima, pues si ésta no es aprobada, pues es la esencia del contrato, las demás son secundarias y anulada aquella quedan anuladas las demás.

Dice que el Consejo es el primero, pues no concede a nadie la primacía en la defensa de los intereses de la Sociedad en reconocer que la participación que se concede a la Electra Vallisoletana no está en relación con sus aportaciones materiales, pero ello no obedece a otra causa que a evitar la competencia, pues la experiencia nos ha demostrado que aquélla sería ruinosa para nuestra Sociedad de no ir al convenio.

Noablemente nos avisan que están dispuestos a servir el flúido al precio que nosotros lo compramos y en estas condiciones y entablada la lucha, ¿qué sucedería? Pues, sencillamente, que suponiendo, que es mucho suponer, que quedásemos el 50 por 100 de los cooperadores, no podíamos atender el compromiso contraído con «Saltos del Alberche» y la consecuencia inmediata sería la ruina fulminante, y esto es lo que quiere evitar el Consejo con la proposición que os presenta. Esta es la verdad desnuda de la situación. Ahora que cada uno opine con arreglo a su conciencia.

En vista de que no se manifestaba la Asamblea por una clara y terminante decisión, el señor de Andrés dice que el voto de confianza le tiene concedido en diferentes sesiones al Consejo, pero éste sólo solicita hoy que sea aprobada o desaparezca la proposición que os presento.

Estas palabras del vicepresidente fueron contestadas por aclamación en el sentido de aprobar la mencionada proposición, cuyas bases no podemos publicar hoy por falta de espacio, prometiendo hacerlo en nuestro número de mañana.

Vendo

dos chotas suizas, edad, cuatro días. Para tratar, con Jacinto Otones, en Fuentepelayo.

PESCADERIA de A. CASAL

Juan Bravo, 34.—San Martín

Una entrevista de la Derecha regional valenciana con el señor Cambó

Barcelona, 8.—El presidente de la Derecha regional valenciana, señor Lucía, ha celebrado en esta capital una larga entrevista con el ilustre político don Francisco Cambó. La conferencia debió ser interesante, pues después de tres horas de conversación, almorzaron reunidos ambos interlocutores, y se observa que al salir el señor Lucía no ha hecho referencia concreta al tema de la conversación en cuanto pudiera referirse al pensamiento político del ex ministro.

He aquí la respuesta del señor Lucía a las preguntas que le fueron dirigidas:

«Hemos hablado de política general, pues parece que el señor Cambó es el hombre de la Lliga que actuará en el plano nacional. Como se le pidieran declaraciones sobre este asunto, manifestó que no era cosa suya.

Luego expuso cómo la conversación era de los dos, y que por lo tanto hacía falta su conformidad, y él, por su parte, no se había acordado de preguntarle al señor Cambó si le autorizaría a hacer alguna declaración y no se atrevía a hacerlo sin su conformidad.

«Pero cuál va a ser la actitud de la Derecha regional en el terreno de la política general?»

«La Derecha regional—contestó el señor Lucía—es la entidad política regional más definida de España. Luego manifestó que la Derecha regional valenciana es la iniciadora de la Ceda, es decir, de la Confederación Española de Derechas Autónomas, unidas por unidad de principios y unidad de normas de actuación, y el acuerdo salió de la Asamblea de Noviembre.

«¿Quién va a ser el jefe de esa Confederación?»

Eso no hay que preguntarlo. Siempre el presidente es y será el señor Gil Robles. Por su candidatura, la Derecha regional valenciana se jugará la última carta, porque es el hombre definitivo y está identificado con la Derecha regional. Es más, la Derecha regional valenciana va a la Asamblea nacional a plantear con toda seriedad esta cuestión, porque si es cierto que los hombres no son las ideas, también es verdad que en esta época de transformación son los hombres los que representan el verdadero valor de las ideas. La Derecha regional desea para entrar o no en la Confederación un hombre debidamente formado, y por eso se ha elegido al señor Gil Robles, que es la persona definitiva. Terminó diciendo que la Derecha regional valenciana no entrará desde luego en la Confederación con una persona sospechosa.

«¿Pero han hablado de esto en su conferencia con el señor Cambó?»

«A nadie puede interesar si hemos hablado de este asunto. Es cosa ajena al señor Cambó. En la conversación con el señor Cambó hablamos de la personalidad de la Derecha regional, que podrá servir de enlace entre las Derechas españolas y los partidos del centro, como la Lliga y el nacionalismo vasco.

«¿Ha sido esa la esencia de la conversación?»

«Quizás no haya inconveniente—respondió el señor Lucía—en decirlo, por lo menos esa ha sido y será mi misión como jefe de la Derecha regional.

«¿Pero se ha conseguido algo?»

«Dios y el tiempo lo dirán. Si toda España fuera como la Derecha regional, todo estaría hecho. Si todo no es hoy, tengo abierto el corazón a que en un futuro muy próximo lo será.



Se vende una vaca de pura raza suiza, del tercer parto. Para tratar, con Manuel Giménez, en Cerezo de Abajo.

Vendo carro de varas, seminuevo para una caballería, o se cambia por ganado vacuno; también se vende chota holandesa de quince días. Para tratar, con Julián Sanz y Sanz, en Turégano

FERNANDEZ Y ALVAREZ comunican a su distinguida clientela su traslado a cervantes 28.-sasterfa.

ALCALDIA DE SEGOVIA SUBASTA

El excelentísimo Ayuntamiento, en sesión por el mismo celebrada el día 14 de Diciembre de 1932, acordó se saque a subasta, con sujeción al pliego de condiciones redactado al efecto, los materiales procedentes de derribos (chatarra hierro dulce, chatarra hierro fundido, hierro dulce aprovechable, plomo, cinc, metal, balcones, etcétera), propiedad del excelentísimo Ayuntamiento.

Los licitadores consignarán como fianza la cantidad de CIENTO VEINTITUNA PESETAS CON TREINTA CENTIMOS (5 por 100 de la cantidad en que se valúa el número de kilos calculado), en la Depositaria municipal.

La subasta se celebrará el día 20 de Enero de 1933, a las doce de su mañana, en el despacho de esta Alcaldía, bajo la presidencia del alcalde o teniente de alcalde en quien delegue, con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de 2 de Julio de 1924.

Las proposiciones se presentarán durante el plazo de media hora ante la mesa a este fin constituida, acompañando los concursantes su cédula personal y el resguardo de haber constituido la fianza antes indicada, reintegrado con los timbres municipales correspondientes.

Los pliegos de condiciones y demás antecedentes relativos a este concurso, se hallan de manifiesto en el Negociado tercero de la Secretaría municipal, durante las horas de diez a dos, todos los días laborables que medien hasta el remate.

Segovia, 31 de Diciembre de 1932.—El alcalde, Pedro Rincón.

MODELO DE PROPOSICION

Se extenderá en papel timbrado, de 4,50 pesetas, y en el sobre se escribirá: «Proposición para optar a la subasta de materiales procedentes de derribos: chatarra hierro dulce, chatarra hierro fundido, hierro dulce aprovechable, plomo, cinc, metal, balcones, etc, propiedad del excelentísimo Ayuntamiento.»

Don..... vecino de..... enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día..... de..... de 193....., se comprometo a la adquisición de los materiales de derribo (chatarra hierro dulce, chatarra hierro fundido, hierro dulce aprovechable, plomo, cinc, metal, balcones, etc.) propiedad del excelentísimo Ayuntamiento, que se mencionan en el citado anuncio, por la cantidad de..... (en letra)..... pesetas.

(Fecha y firma.)



cervantes, 18
Horas de oficina: de tres y media a ocho

sin gastar un céntimo más de lo que acostumbramos una propaganda moderna y eficaz.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO. INTESTINOS

Se vende en Farmacias.—Pídanse folletos a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30.—MADRID